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Les peuples qui ont eu la chance d'être les plus proches

de la religion du Christ sont, voyez-vous, les plus

intelligents et les plus prospères. L'Angleterre, par

exemple, qui a traduit la Bible, l'a publiée et l'a diffusée

dans le monde entier à tous les peuples et dans toutes les

langues, est devenue la plus grande des nations à son

époque. Puis les Etats-Unis (nation sœur de l'Empire

anglais), qui, il y a moins de deux siècles, ont fondé leur

gouvernement sur les principes de la Bible et inscrit sur

leur dollar "NOTRE CONFIANCE EST EN DIEU, et qui ont

également créé les Sociétés bibliques américaines, sont

devenus, en quelques années seulement, la plus grande

des nations, comme l'ont été les Hébreux en leur temps.

Et ce qui est vrai pour les nations l'est bien sûr tout autant

pour les individus, les foyers, les familles et les

communautés.

Si vous consacrez un peu de temps pour observer les

choses , vous verrez que cette loi de bénédiction et de

malédiction, se manifeste partout sans exception. --

{1TG50 24.3}

Le monde a été fondé sur la religion, et vous pouvez être

sûr que lorsque la religion disparaîtra de la terre, le

monde disparaîtra avec elle. Ceux qui tombent amoureux

de la Vérité constateront que les bénédictions tomberont

de même amoureuses d'eux...

Verset à Mémoriser :

« Prenez donc garde de vous conduire avec

circonspection, non comme des insensés, mais

comme des sages; rachetez le temps, car les jours

sont mauvais. C'est pourquoi ne soyez pas

inconsidérés, mais comprenez quelle est la volonté

du Seigneur. » Ephésiens 5 : 15-17

Dimanche, 20 AoûtDimanche, 20 Août

« Qu’on entende plutôt des
actions de grâces »

Zach. 12 : 8—« En ce jour-là, l'Éternel protégera les

habitants de Jérusalem, Et le faible parmi eux sera dans ce

jour comme David; La maison de David sera comme Dieu,

Comme l'ange de l'Éternel devant eux ».

Pour savoir ce que signifie être "comme Dieu", nous

devons nous pencher sur ce qu’est Dieu Lui-même . Dès le

début, il a non seulement créé et rempli la terre de toutes

bonnes choses pour Ses créatures, mais il a aussi planté

un jardin (un foyer) pour l'homme. Il a ainsi créé un foyer

modèle pour tous les êtres humains qui allaient vivre par

la suite. Il a enseigné à Adam comment garder son foyer

et comment cultiver le jardin. Il lui apprit à parler et à

distinguer une bête d'une autre, à bien les nommer. Dieu

a doté l'homme de la connaissance et de la vie afin de le

rendre heureux et utile pour faire du monde ce qu'il

devrait être. Même après la chute des deux êtres saints

dans le péché, Dieu s'est intéressé à eux comme

auparavant, au point de commencer sans tarder à leur

enseigner comment se racheter et retourner à leur

demeure éternelle. Depuis ce jour jusqu'à aujourd'hui, Il

n’a donc cessé d’enseigner à la famille humaine.

Pour accomplir cette œuvre salvatrice, Dieu envoya

l'Esprit de Vérité. Il envoya des prophètes et des anges,

ainsi que son Fils unique-- tous enseignants de la

rédemption. Il est lui-même descendu au Sinaï et, bien

qu'ils aient tué presque tous ses serviteurs, y compris Son

fils, Son intérêt indéfectible pour la race humaine s'est

poursuivi jusqu'à ce jour. Malgré nos fautes, Sa promesse

de nous ramener en Eden pour y vivre avec Lui si nous

nous repentons, demeure aussi sûre que le soleil.

Vous voyez maintenant ce qu’est Dieu, et si nous devons

être "comme Dieu", c'est ce que nous devons être nous

aussi. Cela signifie que nous devons nous intéresser les

uns aux autres et à l'édification de Son royaume avec

autant d'intérêt qu'Il en a, Lui-même . Nous devons être

aussi désintéressés qu'Il l'est Lui-même. Nous devons

volontiers enseigner aux autres tout ce qu'Il nous a

enseigné. Nous devons faire tout ce qui est en notre

pouvoir pour améliorer les conditions de vie des autres.

Nous devons rendre le monde meilleur que ce qu'il

pourrait être si nous n'y étions pas. Au cours de la

semaine de la création, Dieu a fait Sa part. Maintenant,

nous devons faire notre part de la création si nous

voulons être comme Dieu.

Quelle que soit ce que nous ayons de bon , qu'il s'agisse

d'un métier ou d'un autre don qui en vaille la peine, nous

devons être aussi fidèles et soucieux de l'enseigner aux

autres qu'Il est fidèle et soucieux de nous l'enseigner. Si

nous négligeons ce devoir, non seulement nous ne serons

pas comme Dieu, mais nous devrons même rendre

compte de notre négligence.

Le Seigneur a appris aux oiseaux à vivre, à construire des

nids et à élever leurs petits. Ne devrions-nous pas aider

les autres à construire et à améliorer leurs maisons et

leurs conditions de vie ? Rappelez-vous ce que Jésus à dit :

« Et quiconque donnera seulement un verre d'eau froide à

l'un de ces petits parce qu'il est mon disciple, je vous le dis

en vérité, il ne perdra point sa récompense. » Matt. 10 : 42

Si Dieu n'était pas ce qu'il est, il ne serait pas Dieu ; et si

nous continuons à être ce que nous avons toujours été,

nous ne serons jamais "comme Dieu".

En quel sens Paul espère-t-il que les croyants soient

des « imitateurs de Dieu »? Voir Éphésiens 5:1, 2, LSG

Lundi, 21 AoûtLundi, 21 Août

Marcher Comme des Enfants
de Lumière

"Celui qui a ordonné à la lumière de briller dans les

ténèbres éclaire l'esprit de quiconque veut bien Le

contempler, L'aimer profondément, faire preuve d'une foi

et d'une confiance inébranlables en lui. Sa lumière brille

dans les chambres de l'esprit et dans le temple de l'âme.

Le cœur est rempli de la lumière de la connaissance de la

gloire qui brille sur le visage de Jésus-Christ. Cette lumière

s'accompagne d'un discernement spirituel.... Ellen WHITE,

Our Fathers Cares , p. 265.2 

"En nous soumettant volontairement à l'évidence de la

vérité et en marchant dans la lumière qui brille sur notre

chemin, nous recevons une lumière encore plus grande.

Par la puissance de la manifestation de la gloire divine,

nous progressons constamment dans la compréhension

spirituelle. Ellen WHITE, Our Fathers Cares , p. 265.3

"La connaissance de la vérité émanant du Christ était

directe, claire, et sans ombre . Plus un homme connaît

Jésus-Christ, plus il sera attentif à traiter ses semblables

avec respect, courtoisie et droiture. Il a appris à connaître

le Christ et il suit son exemple en paroles et en actes. Par

la foi, il est uni au Christ. "Nous sommes ouvriers avec

Dieu" (1 Corinthiens 3:9). Ellen WHITE, Our Fathers Cares ,

p. 265. 4 

Le Christ a prié pour l'unité de Ses disciples. Cette unité

est la preuve qui doit convaincre le monde que Dieu a

envoyé son Fils pour sauver les pécheurs. Nous servons le

Christ en révélant un amour vrai, pur et saint les uns pour

les autres. Ceux qui sont choisis pour faire partie des

institutions du Seigneur doivent être des hommes

dévoués, pleins d'abnégation et de sacrifice, qui ne vivent

pas pour se faire plaisir, mais pour faire plaisir au Maître.

Ce sont ces hommes qui feront honneur aux institutions

du Seigneur. Ellen WHITE, Our Fathers Cares , p. 265. 5

"La connaissance de Dieu et du Christ est absolument

essentielle au salut. Nous perdons beaucoup chaque jour

si nous n'apprenons pas davantage la douceur et la

modestie du Christ. Ceux qui apprennent à connaître le

Christ reçoivent la meilleure éducation qui soit. Par la foi

et la dépendance à l'égard de la grâce salvatrice du Christ,

ils gagnent en connaissance et en sagesse. Ils aiment et

louent le Sauveur...." Ellen WHITE, Our Fathers Cares , p.

265. 6 

La colère de Dieu, telle qu'elle est communément

comprise, correspond aux sept derniers fléaux (Apoc.

15:1), et se manifeste au cours de la période comprise

entre la fin du temps de grâce et la seconde venue du

Christ...

« Les inventions humaines plaisent à l'esprit charnel et

apaisent la conscience qui s'accroche au péché. Il n'était

pas agréable pour les hommes de voir et de pratiquer la

foi qui agit par amour et sanctifie l'âme. Le péché n'était

pas abandonné ni méprisé, et pour l'excuser, il fallait

trouver un moyen d'émousser le tranchant de l'épée de la

vérité ; c'est ainsi que les hommes introduisirent des

raisonnements et des affirmations humaines. Si les

hommes avaient permis à la parole de Dieu d'agir sur le

cœur et l'intelligence, ils auraient distingué et séparé le

faux du vrai. S'ils avaient reçu les Ecritures dans leur

simplicité, ils ne se seraient pas livrés à des activités

mondaines, à la réalisation de leurs espoirs temporels.

Mais ils ont rendu sans effet la parole de Dieu par leurs

traditions, et ils ont détourné l'Écriture de son sens

véritable. Le Seigneur dit que la parole de vérité est

capable de rendre les hommes sages à salut. Elle est une

sauvegarde et un bouclier, et protège les hommes contre

les illusions de l'ennemi. Que personne ne vous séduise

par de vains discours; car c'est à cause de ces choses que

la colère de Dieu vient sur les fils de la rébellion. N'ayez

donc aucune part avec eux. Autrefois vous étiez ténèbres,

et maintenant vous êtes lumière dans le Seigneur.

Marchez comme des enfants de lumière! Car le fruit de la

lumière consiste en toute sorte de bonté, de justice et de

vérité. ". Ellen WHITE, Signs of the Times 4 juin 1894, par. 4

Pourquoi Paul exhorte-t-il les croyants à n’avoir «

aucune part » ou à ne point prendre « part » aux

œuvres des pécheurs? (Éphésiens 5:7-10).

Mardi, 22 AoûtMardi, 22 Août

« Réveille-toi, toi qui dors »

Esa. 60 : 1—"Lève-toi, sois éclairée, car ta lumière arrive,

Et la gloire de l'Éternel se lève sur toi. » 

Un objet noir et sale ne réfléchit jamais la lumière, mais il

absorbe toute la lumière. La lune brille parce que sa

surface est blanche. Si elle était faite d’une substance

noire, elle ne pourrait refléter la moindre lumière. Il en va

de même pour la lumière spirituelle : si nous voulons

briller, nous devons maintenant nous lever et nous laver ,

mettre de côté nos vêtements noirs et sales-- prendre une

part active à ce réveil et à cette réforme sous la

supervision du Saint-Esprit. La stupidité, le fanatisme et

l'indifférence doivent être abandonnés et la pensée divine

doit être mise en action, ordonne le Seigneur 

« Que le méchant abandonne sa voie, Et l'homme

d'iniquité ses pensées; Qu'il retourne à l'Éternel, qui aura

pitié de lui, A notre Dieu, qui ne se lasse pas de

pardonner. Car mes pensées ne sont pas vos pensées, Et

vos voies ne sont pas mes voies, Dit l'Éternel. Autant les

cieux sont élevés au-dessus de la terre, Autant mes voies

sont élevées au-dessus de vos voies, Et mes pensées au-

dessus de vos pensées. Comme la pluie et la neige

descendent des cieux, Et n'y retournent pas Sans avoir

arrosé, fécondé la terre, et fait germer les plantes, Sans

avoir donné de la semence au semeur Et du pain à celui

qui mange, Ainsi en est-il de ma parole, qui sort de ma

bouche: Elle ne retourne point à moi sans effet, Sans avoir

exécuté ma volonté Et accompli mes desseins ». Esaïe 55 :

7-11

Nous devons purifier nos pensées, nos manières, nos

corps, nos vêtements, nos maisons à l'intérieur, comme à

l'extérieur. La propreté, c'est la piété ; le gouvernement de

Dieu, c'est la loi et l'ordre, la paix et la justice, la joie et le

contentement. Il nous faut donc être polis par l'Esprit de

Dieu, être des chrétiens à part entière si nous voulons

"briller", si nous voulons refléter la Parole de Dieu à ceux

qui sont plongés dans les ténèbres. Si vous mettez en

pratique tout ce que le message enseigne, alors, votre

devoir suprême et votre privilège divin, c’est de considérer

ce que dit l'Inspiration : "Lève-toi, sois éclairée, car ta

lumière arrive, car la gloire du Seigneur se lève sur toi."

Ceux qui sont actuellement assis comme des objets

sombres, absorbant la lumière pour eux-mêmes,

devraient maintenant saisir l'occasion et accepter le

privilège. Aujourd’hui, c’est le temps favorable. .

Verset 2-- “Voici, les ténèbres couvrent la terre, Et

l'obscurité les peuples; Mais sur toi l'Éternel se lève, Sur

toi sa gloire apparaît ».

"Le mot "contempler" suggère qu’en regardant on peut

voir les signes des ténèbres qui planent déjà autour de

soi. L'expression "ténèbres épaisses" signifie que les gens

ne sauront pas du tout dans quelle direction se tourner,

qu'ils seront complètement désorientés et perplexes.

C'est maintenant que nous avons l'occasion de répondre

à l'appel du Seigneur et de nous préparer à faire face à la

situation. Nous devrions maintenant réaliser pleinement

que nous sommes en réalité appelés à être la lumière de

la Dénomination et, en fin de compte, du monde. Il est

vraiment merveilleux que nous soyons les élus parmi les

grandes masses du monde ! Vous ne pouvez vous

permettre de manquer ce privilège. Agissez dès

maintenant !. -

Verset 3.—« Des nations marchent à ta lumière, Et des

rois à la clarté de tes rayons ».

"Nous sommes aujourd'hui le peuple le plus obscur du

monde, mais le jour est déjà venu où nous serons le

mieux connus de tous. Voici la promesse certaine que si

nous nous levons maintenant et faisons l'effort

d'atteindre le but que Dieu nous a fixé, le résultat sera

que les païens viendront à notre lumière et les rois à

l'éclat de notre rayons . C'est aujourd’hui pour vous le jour

favorable.

Lisez Éphésiens 5:11-14. Quel puissant avertissement

Paul donne- t-il ici, et comment cela s’applique-t-il à

notre situation actuelle ?

Mercredi, 23 Août Mercredi, 23 Août 

Saisir L’opportunité 

« Ces paroles, écrites avec une force qui n'émanait pas

d'un homme mais de Dieu, contiennent des leçons qui

devraient être étudiées par tous, et souvent répétées

pour notre bien. Dans les épîtres de Paul, la piété pratique

est mise en relief, les principes qu'il faudrait que toutes

les églises appliquent sont établis, et le chemin qui

conduit à la vie éternelle est clairement tracé ».

Conquérants Pacifiques, p. 418.2

« Mais peu de jeunes comprennent ce que c'est que d'être

Chrétien, d'être à l'image du Christ. Une étude de la

parole de Dieu, accompagnée de prière est nécessaire s'ils

veulent conformer leur vie au modèle parfait. Peu d'entre

eux font l'expérience de la séparation du monde que Dieu

exige d'eux pour qu'ils deviennent membres de Sa famille,

enfants du Roi céleste. C'est pourquoi, sortez du milieu

d'eux, séparez-vous, dit le Seigneur, et ne touchez pas à

ce qui est impur ; et je vous accueillerai, je serai pour vous

un Père, et vous serez mes fils et mes filles, dit le Seigneur

Tout-Puissant". Ellen WHITE, Review and Herald 11 Mars

1880, par. 25

"Comment Transformer Le Temps Perdu En Bon Usage

–

Vous savez qu'une grande tâche nous est confiée et que le

temps qui nous est imparti pour l'accomplir est très court

; c'est pourquoi nous devrions apprendre à faire bon

usage du temps perdu. Quelqu'un a dit qu'en moyenne,

plus de la moitié de la vie et de l'énergie des hommes est

gaspillée en discussions inutiles et à vouloir contrôler

autrui. L'un de nos plus grands besoins est donc

d'apprendre à contrôler notre langue et à ne pas nous

mêler des affaires des autres afin de conserver notre

temps et notre énergie, notre paix et notre intégrité. --

Il est bon de se rappeler aussi que nos langues nous sont

données dans le but d’annoncer la vérité Divine et Sa

louange, et nos énergies pour proclamer Sa vérité et être

en bénédiction à Son peuple. Parlons de ces principes nés

du ciel et œuvrons en leur faveur. Si vous voyez ou

entendez par hasard que quelqu'un fait quelque chose

qui, selon vous, ne sied pas à un chrétien, et si vous

pensez pouvoir l'aider, ne vous faites pas le porte-voix de

cette affaire en la racontant à qui que ce soit, mais plaidez

plutôt en faveur du coupable.

Ne vous érigez pas non plus en critère et n'imposez vos

idées à personne d'autre qu'à vous-mêmes. Il n'appartient

à personne de jouer au policier vis-à-vis des autres.

Comprenez que personne ne se doit d'amener sa vie aux

normes et aux maximes de qui que ce soit. Écoutez ce que

dit l'inspiration : "Qui es-tu pour juger le serviteur d'autrui

? Oui, il sera soutenu, car Dieu est capable de le faire tenir

debout" (Rom. 14:4), mais puisque vous n'en êtes pas

capable, alors pourquoi essayer ! 

Ne vous faites pas d'ennemis par votre langue. Faites-

vous des amis. Et ne soyez pas susceptibles. Si c’est le cas,

vous ressentirez vous-même la perte d'amis, de joie

sociale, et de l'opportunité et du privilège de gagner des

âmes à Christ. Ne terminez pas la journée sans un crédit à

inscrire sur votre page du grand livre du Ciel. Ne vous

méprenez pas non plus sur les motivations des autres.

Essayez de tout voir et de tout bien interpréter, donnez

une chance à tout le monde. Voyez le bien en chacun et

fermez les yeux sur le mal. --

Faites en sorte que votre conversation porte sur

l’avancement de la vérité Divine, pour ce temps-ci. Cela

vous occupera à parler de quelque chose qui soit digne

d’intérêt et recommandable. Réfléchissez et étudiez, et

lorsque vous parlez de religion, ne soyez pas ennuyeux. «

Ne donnez pas les choses saintes aux chiens, et ne jetez

pas vos perles devant les pourceaux, de peur qu'ils ne les

foulent aux pieds, ne se retournent et ne vous déchirent.

» . Matt. 7:6.

Les langues sont difficiles à contrôler et les oreilles

toujours impatientes d'entendre. Il est donc préférable

que vous rendiez moins de visites aux gens. Bon nombre

de visites ne sont que perte de temps et une tentation de

discuter de la paille dans les yeux des autres et de

négliger la poutre qui est dans votre œil. --

Chaque fois que vous êtes seul, occupez-vous à quelque

chose. Vous pouvez alors soit travailler ou étudier. Mais

lorsque vous vous réunissez avec d'autres personnes, il y

a de fortes chances que vous ne fassiez rien d'autre que

vous faire du mal et aux autres. Le moment est venu

d'étudier et d'apprendre la Vérité pour ce temps-ci, de

découvrir comment faire une étude et comment répondre

aux questions de manière simple, sans avoir à aborder

l'histoire ou la biographie. Et si vous êtes déterminé à

marcher avec Dieu chaque jour et à étudier Sa volonté en

ce qui concerne vos propres devoirs et non ceux des

autres, vous trouverez de quoi vous occuper et éviter de

faire des gaffes .

Considérez les exhortations de Paul à vivre d’une

manière qui reflète la sagesse et le discernement

(Éphésiens 5:15-17). Quelle est la différence entre le

fait de marcher non pas comme des insensés, mais

comme des « sages »? En outre, que signifie le fait de

racheter « le temps »?

Jeudi, 24 AoûtJeudi, 24 Août

Adoration Remplie de
L’Esprit
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« Dieu est glorifié par les chants de louange d'un cœur

pur, rempli d'amour et de dévotion à son égard. Lorsque

des croyants consacrés se réunissent, leur conversation

ne portera pas sur les imperfections des autres et n'aura

pas de saveur de murmure ou de plainte ; la charité, ou

l'amour, le lien de la perfection, les entourera. L'amour de

Dieu et de leurs semblables se traduit naturellement par

des paroles d'affection, de sympathie et d'estime pour

leurs frères. La paix de Dieu règne dans leurs cœurs ;

leurs paroles ne sont pas vaines, vides et frivoles, mais

visent à la consolation et à l'édification des uns et des

autres » Testimonies Vol. 1, p. 509. 2

"Notre Sauveur était profondément sérieux, et

intensément sincère, mais jamais sombre ou morose. La

vie de ceux qui l'imitent sera pleine d'intentions sérieuses

; ils auront un sens profond de leur responsabilité

personnelle. La légèreté sera réprimée ; il n'y aura pas de

gaieté tapageuse, de plaisanterie grossière ou de

plaisanterie. Mais la religion de Jésus donne la paix

comme un fleuve. Elle n'éteint pas la lumière de la joie ;

elle ne restreint pas la gaieté et n'assombrit pas le visage

ensoleillé et souriant. Nos vies devraient respirer le

parfum du Ciel, tandis que nous obéissons à l'injonction

de l'apôtre : "Entretenez-vous par des psaumes, par des

hymnes, et par des cantiques spirituels, chantant et

célébrant de tout votre cœur les louanges du Seigneur;.

Ellen WHITE, Signs of the Times, 5 mars 1885, para. 10

« L'âme est exaltée et transformée en s'attardant, non pas

sur elle-même et sur les peines et les difficultés qui nous

entourent, mais sur les gloires du monde éternel. Une

communion ininterrompue avec Dieu donne une

connaissance accrue de Sa vérité et de Sa volonté, ainsi

que des susceptibilités et des pouvoirs de l'âme ; et en

conséquence les motivations seront désintéressés et les

traits de caractère seront justes. Les autres ne seront pas

affectés par nos comportements ténébreux et obscurs .

Plus de Ciel parmi les hommes sur terre rendrait la

religion attrayante et gagnerait des âmes au Christ". Ellen

WHITE, Signs of the Times, 5 mars 1885, par. 11

Dans Éphésiens 5:18-20, Paul imagine des chrétiens

rassemblés pour adorer. Comment dépeint-il leur

adoration ?.

Vendredi , 25 AoûtVendredi , 25 Août

Pour Aller Plus Loin

Deut. 30 : 15, 19—« Vois, je mets aujourd'hui devant toi la

vie et le bien, la mort et le mal…. J'en prends aujourd'hui à

témoin contre vous le Ciel et la terre: j'ai mis devant toi la

vie et la mort, la bénédiction et la malédiction. Choisis la

vie, afin que tu vives, toi et ta postérité. »

Si nous ne profitons pas de ce que Dieu nous ordonne ,

nous échouerons aussi mal, sinon plus, que tous ceux qui

ont échoué avant nous. Je pense que certains d'entre

vous, qui ont eu un contact personnel avec Dieu,

connaissent ces choses par leurs propres expériences.

Vous avez sans doute constaté qu'il est impossible

d'empêcher une explosion pendant longtemps tout en

gardant du feu et de la poudre dans la même pièce ; que

vous ne pouvez pas servir le Diable, et avoir cependant la

paix et la sécurité... --

Seul Dieu connaît l'avenir, et nous devons placer nos

espoirs et nos ambitions dans Sa main puissante. C'est

alors, et alors seulement, que nous atteindrons le

"sommet". Et si nous sommes tentés de dire que nous

ferons ou ne ferons pas ceci ou cela, souvenons-nous de

Jonas : il déclara qu'il ne porterait pas de message à

Ninive et prit immédiatement un bateau pour Tarsis. Mais

les marins le jetèrent par-dessus bord et le grand poisson

le ramena à l'endroit où il essaya de s'enfuir.

Nebucadnetsar, roi de Babylone, pensait perpétuer son

royaume en ordonnant à tous ses sujets de se prosterner

devant sa statue d'or. Mais les trois Hébreux défièrent son

dessein et changèrent le cours de l'histoire. Les hommes

qui jetèrent les Hébreux dans la fournaise périrent eux-

mêmes par les flammes, mais pas un cheveu de la tête

des Hébreux ne fut brûlé pendant tout le temps qu'ils

restèrent dans la fournaise. Avec le psalmiste, élevons nos

voix et disons :

Psaume 8 : 2-6 « Éternel, notre Seigneur! Que ton nom est

magnifique sur toute la terre! Ta majesté s'élève au-

dessus des cieux. Par la bouche des enfants et de ceux qui

sont à la mamelle Tu as fondé ta gloire, pour confondre

tes adversaires, Pour imposer silence à l'ennemi et au

vindicatif. Quand je contemple les cieux, ouvrage de tes

mains, La lune et les étoiles que tu as créées: Qu'est-ce

que l'homme, pour que tu te souviennes de lui? Et le fils

de l'homme, pour que tu prennes garde à lui? Tu l'as fait

de peu inférieur à Dieu, Et tu l'as couronné de gloire et de

magnificence. Tu lui as donné la domination sur les

œuvres de tes mains, Tu as tout mis sous ses pieds,»
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